

Interpellation

48/23 betreffend Lichtverschmutzung am Seetalplatz

Mit der Überweisung der Postulate La nuit est belle und Reduktion der Lichtverschmutzung an der Einwohnerratssitzung vom 04.07.2023 hat der Einwohnerrat Emmen klar signalisiert, dass Lichtverschmutzung ein aktuelles Thema ist. Die Gemeinde Emmen ihrerseits sollte bestrebt sein, das Thema Lichtverschmutzung aufzunehmen und umzusetzen.

Für das Thema Lichtverschmutzung gibt es diverse Richtlinien und Verordnungen:

- Empfehlung zur Vermeidung von Lichtemissionen
- Reklameverordnung
- Richtlinien Reklameanlagen

Die Gemeinde Emmen hat mit der Baubewilligung bei Neubauten auch das Thema Lichtverschmutzung zu berücksichtigen. Obwohl die gesetzlichen Grundlagen für Auflagen in der Baubewilligungen vorhanden sind, hat es das Bauamt offenbar beim Projekt 4viertel am Seetalplatz verpasst, das Thema Lichtverschmutzung einzubringen. Der Neubau 4viertel ist bezugsbereit und glänzt oder strahlt wohl eher in die Umgebung. Die Leuchtreklamen leuchten Tag und Nacht (dämmerungsabhängig) in einer Lichtfarbe über 3000K. Die Leuchten im Eingangs- und Aussenbereich leuchten auch Tag und Nacht (unabhängig von der Dämmerung). Zudem wurden Rundleuchten verwendet, die die ganze Umgebung aufhellen und nicht nur den Boden. Das Gebäude leuchtet über den ganzen Seetalplatz und wird wohl eher als Leuchtturm wahrgenommen.

Da die weiteren Bauprojekte am Seetalplatz ausgesteckt sind bzw. schon im Bau stehen, drängen sich folgende Fragen auf:

Gewerbegebäude 4viertel:

- Wurden keine Auflagen betreffend Leuchtentyp (Ausstrahlungswinkel) im Eingangs- und Aussenbereich erteilt?
- Wurde die Lichtfarbe der Leuchtreklamen definiert?
- Wurde die bekannten Einschaltzeiten (06.00 Uhr 22.00 Uhr) gemäss Reklameverordnung kommuniziert oder kontrolliert?
- Findet eine Nachkontrolle statt?

Kommende Bauprojekte Seetalplatz:

- Gibt es ein Lichtkonzept für alle Reklameleuchten?
- Gibt es ein Lichtkonzept für alle Aussen- und Eingangsleuchten

- Werden die Empfehlungen zur Vermeidung von Lichtemissionen bei der Baubewilligung berücksichtigt?
- Wer ist für die Einhaltung der Empfehlungen zur Vermeidung von Lichtemissionen zuständig?

Emmenbrücke, 13. November 2023

Im Namen der SVP Fraktion

Marco Paternoster